



## Violento incendio consume viviendas en pleno centro de Iquique y genera preocupación por cercanía a zona patrimonial

El siniestro, ocurrido durante la noche del viernes en calle Zegers, movilizó múltiples unidades del Cuerpo de Bomberos y obligó al cierre de calles. La emergencia, que no dejó víctimas fatales, encendió las alarmas por su cercanía con el Paseo Baquedano y sus históricas construcciones.

Una intensa emergencia se vivió durante la noche del viernes en el centro de Iquique, cuando un incendio consumió al menos dos viviendas ubicadas en calle Zegers, entre Baquedano y Patricio Lynch, en una de las zonas más tradicionales de la ciudad. El hecho activó una rápida respuesta del Cuerpo de Bomberos, que desplazó numerosas unidades para evitar que el fuego se propagara a inmuebles colindantes, especialmente en dirección al Paseo Baquedano, donde se ubican construcciones de alto valor patrimonial.

El siniestro, registrado pasadas las 21:00 horas, generó un importante despliegue de equipos de emergencia y obligó a establecer cortes de tránsito en diversas arterias del centro, permitiendo el ingreso expedito de carros bomba y personal especializado. Carabineros coordinó los desvíos viales, mientras vecinos y transeúntes se mantenían expectantes frente a la intensa columna de humo y las llamas que eran visibles desde distintos puntos de la ciudad.

Las casas afectadas, según información preliminar, eran construcciones de material ligero, lo que facilitó la rápida propagación del fuego y aumentó el riesgo de que este se expandiera hacia otras propiedades. *"La rápida acción de los voluntarios evitó una tragedia mayor, especialmente considerando la cercanía con inmuebles patrimoniales que forman parte del Paseo Baquedano"*, señaló uno de los oficiales a cargo de la emergencia.

Videos captados por testigos y difundidos en redes sociales muestran la magnitud del incendio, con llamaradas que alcanzaban varios metros de altura y un denso humo negro que cubría parte del cielo del centro histórico. La escena generó conmoción entre residentes del sector, quienes temían que el fuego se descontrolara y alcanzara sus viviendas.

El comandante del Cuerpo de Bomberos de Iquique, en declaraciones a la prensa local, confirmó que se desplegaron al menos



cinco unidades, junto a personal especializado en control de incendios estructurales. *"Nuestro principal objetivo fue contener las llamas y evitar que se extendieran hacia el casco histórico. Logramos controlar la emergencia luego de una ardua labor que se extendió por más de dos horas"*, explicó.

Por su parte, Carabineros informó que no se registraron personas lesionadas ni víctimas fatales, aunque varias familias resultaron damnificadas, las que serán evaluadas por los equipos sociales del municipio durante esta jornada. Además, se inició un procedimiento para determinar las causas del siniestro, sin descartar la posibilidad de una falla eléctrica como origen del fuego.

El alcalde de Iquique, Mauricio Soria Macchiavello, llegó hasta el lugar de la emergencia y expresó su solidaridad con las familias afectadas. *"Lamentamos profundamente lo ocurrido, pero valoramos*

*la rápida acción de Bomberos que evitó una catástrofe mayor. Hemos instruido que se active el protocolo de emergencia municipal para asistir a los damnificados y realizar un catastro de daños"*, señaló el jefe comunal.

El siniestro ocurre en una zona de alto tránsito peatonal y vehicular, donde la infraestructura antigua, muchas veces sin remodelación estructural adecuada, representa un desafío permanente para la seguridad urbana. Las autoridades hicieron un llamado a la prevención y al fortalecimiento de medidas de mitigación de riesgo en viviendas con condiciones de inflamabilidad.

Mientras continúan las pericias por parte del Departamento de Estudios Técnicos del Cuerpo de Bomberos para establecer el origen y propagación del fuego, se espera que las labores de remoción de escombros y evaluación estructural concluyan dentro del fin de semana. Los organismos de

emergencia mantendrán una vigilancia reforzada en la zona para descartar rebrotos o situaciones de riesgo en las inmediaciones.

La emergencia, que activó a distintos organismos municipales y policiales, dejó en evidencia la fragilidad del patrimonio construido en la zona centro de Iquique, encendiendo nuevamente las alarmas respecto a la necesidad de políticas de restauración y prevención de incendios en áreas urbanas antiguas.

### DECLARACIONES RELEVANTES

*"La propagación fue rápida debido a las características de las viviendas, pero la acción oportuna permitió evitar que las llamas alcanzaran el Paseo Baquedano"*, — Comandante del Cuerpo de Bomberos de Iquique.

*"Activamos todos los protocolos y estamos acompañando a las familias afectadas. Nuestra prioridad ahora es garantizar que reciban apoyo social y evaluar los daños"*, — Mauricio Soria, alcalde de Iquique.